

C/ San Francisco 8 09003 BURGOS mesa.inmigrantes@archiburgos.es www.archiburgos.es/inmigrantes









Círculo de Silencio - 125

MANIFIESTO CÍRCULO 13 mayo 2024

Destruir muros, tender puentes

En esta nueva edición de Círculos de silencio nos felicitamos por la admisión a trámite de la Iniciativa Legislativa Popular, esperando que haga posible en nuestro país una regularización extraordinaria de inmigrantes. Esta propuesta, que surgió del reconocimiento de que durante la pandemia muchos migrantes fueron "trabajadores esenciales", busca acabar con la vulneración de los derechos fundamentales de medio millón de personas y terminar con las barreras que les impiden, entre otras cosas, acceder a un trabajo digno y contribuir económica y fiscalmente a nuestra sociedad.

Pero esta buena noticia, fruto del esfuerzo y del empeño de tanta gente que sueña con un mundo más justo y más humano, no puede hacernos olvidar que el signo de los tiempos apunta desgraciadamente en otra dirección. En Gran Bretaña el parlamento ha accedido a deportar a los inmigrantes irregulares a Ruanda. El gobierno italiano prefiere enviarlos a Albania. En el Parlamento europeo se acaba de aprobar un nuevo Pacto sobre Migraciones y Asilo que invoca la solidaridad obligatoria pero flexible para restringir la inmigración y blindar las fronteras.

Y es que nos dan lástima los desdichados inmigrantes que contemplamos en los medios de comunicación a diario, pero no tanto como para dejar de pensar que aquí sobran. Esta creencia, cada vez más común en los países ricos, es un terreno fértil para abonar temores y desconfianzas alimentados por falaces populismos, olvidando que cualquier política migratoria debe poner a la persona en el centro y guiarse por los valores de dignidad humana, solidaridad y libertad.

¿Qué podemos hacer ante esta situación? Son muchas las reflexiones y debates que desde lugares y ámbitos distintos arrojan luz para abordar este fenómeno migratorio con cordura y empatía. También la Iglesia católica se solidariza con este fenómeno social que cada vez es más importante en nuestro mundo:

- En la encíclica *Fratelli Tutti*, el papa Francisco apela a la necesidad de una legislación global para las migraciones y defiende que la llegada de personas diferentes, que proceden de contextos vitales y culturales distintos, se convierten en un don, porque las historias de los migrantes también son historias de encuentro entre personas y entre culturas. Así mismo, el papa también recuerda que sólo una cultura social y política que incorpore la acogida gratuita podrá tener futuro.
- En nuestra Iglesia local, el Encuentro diocesano de Pastoral de Migraciones, titulado La misión de acompañar, nos convocó hace unas semanas a voluntarios procedentes de parroquias y asociaciones para compartir las actitudes que deben estar presentes en nuestra realidad con los migrantes, tales como incidir y sensibilizar en nuestra sociedad, acompañar desde la escucha atenta y la empatía paciente, crear vínculos afectivos, promover la diversidad, romper guetos, tejer ciudadanía y transmitir esperanza.

En un mundo con fronteras cada vez más hostiles, se hace urgente caminar hacia una ciudadanía global que destruya muros que deshumanizan, y tender puentes que unan el destino de la humanidad y contribuyan a crear un "nosotros" cada vez más grande.